

www.IGWelt.ottensheim.at

IGWelt

Initiative für eine gerechteWelt
OTTENSHEIM

Handwerk in Agadez



Jahresbericht 2015

„Der Kurssturz des goldenen Kalbes“

Unter diesem Titel zeigte der Filmregisseur Andreas Gruber seinen entwicklungspolitischen Film, an dessen Ende wir mit ihm die Frage „Welche Religion kommt nach dem Kapitalismus?“ diskutierten. 150 interessierte BürgerInnen beteiligten sich daran.

Hunger.Macht.Profite.7

Im Rahmen einer österreichweiten Kampagne zeigten wir am 17. April den Film „Hunger.Macht.Profite.7“ im Gemeindesaal, einen Beitrag zu den umstrittenen TTIP-Verträgen.

Agadez/Niger – zum Titelbild

Mitte Juni (13. -15. 6.) luden wir zu „Afrika-Tagen“ ein.

Seit 2008 unterstützt die IGWelt verschiedene Projekte in Agadez/Niger. Betreiberin, Motor und Betreuerin all dieser Projekte ist Eva Gretzmacher, die seit beinahe 20 Jahren in Agadez lebt. Eva war bereits mehrmals in Ottensheim, um ihre Projekte vorzustellen. Die Frauenwerkstatt - das derzeitige Schwerpunktprogramm - legt das Hauptaugenmerk auf die Befähigung durch Sensibilisierung, Ausbildung, Weiterbildung und Förderung wirtschaftlicher Aktivitäten. In der SchneiderInnenwerkstatt haben die Frauen die Möglichkeit, kostenlos mit einfachen Näharbeiten vertraut zu werden. Im Jahr 2015 arbeitete die Ottensheimerin Hanni Kornfellner mehrere Wochen mit den Frauen in Agadez an der Verfeinerung ihrer Nähfertigkeiten. Die praktischen Fähigkeiten lassen sich auch im familiären Bereich anwenden. Die Frauenwerkstatt als soziales Erlebnis bietet unter anderem einen geschützten Raum für Austausch und Diskussion.

Am 1. September berichtete Hanni Kornfellner der IGWelt und der ARGE Granit von ihrem Einsatz.

Adu Achi community/Nigeria

Die Adu Achi community ist ein Dorf im Südosten von Nigeria mit über 20.000 Einwohnern. Wie die meisten ländlichen Gemeinwesen ist es mit den bekannten Problemen von Armut und Marginalisierung konfrontiert, die wirtschaftlichen, bildungsmäßigen, politischen und finanziellen Abbau bedeuten. Die Frauen sind die meistbetroffenen, sie tragen die meisten familiären Lasten.

Das Projekt zielt auf Selbsthilfegruppen von Frauen, um ihre Armut- und Unterdrückungs-situation zu verändern. Dabei spielen Mikrokredite eine wichtige Rolle, die von den Frauen über die lokale Bank selbst verwaltet werden.

Es werden 350 Frauen 3 Jahre lang unterstützt. 60.000 Menschen werden durch dieses Projekt unmittelbar erreicht. Es geht um ein dreijähriges Training, das mit dem Eingangstraining 2014/15 von 75 aktiven Mitgliedern der Adu Achi Woman Cooperative begann. Der Gründer und Leiter des Projektes, Dr. Stan Chu Ilo, war am 15. Juni 2014 bei uns in Ottensheim.



Matthias Scharer hat das Projekt Adu Achi in Nigeria im Dezember besucht.



Weihnachtsaktion

Ein WeihnachtsANSTATTbillett um € 10.-, herausgegeben vom Entwicklungshilfeklub Wien, bringt schwangeren Frauen in Ghana – vor allem in ländlichen Gebieten - medizinische Versorgung während der Schwangerschaft und bei der Geburt ihrer Kinder.



Mitgearbeitet hat die IGWelt

- an Kampagnen der Agentur Südwind
- Netzwerk von Christen „Global Marshall Plan“
- im Klimabündnisausschuss der Gemeinde Ottensheim: Tag der Sonne, Tag der Mobilität, Sackamt
- an der EZA-Woche des Landes OÖ
- bei der ARGE Granit: Abend über Agadez, Vorbereitung für Bootsveranstaltung 2016

**Jeden ersten Dienstag trifft sich die Gruppe
um 20 Uhr im Gewölbe des Pfarrheimes Ottensheim.**

Unsere Projekte:

- Zisternen in Tansania (Sara Amillen Anderson, Alois Dunzinger)
- Jabulani in Südafrika (August Schwantner)
- Mittagstisch in Atotonilco, Mexiko (Familie Scharer)
- Agadez in Niger (Franz Wielend, Eva Gretzmacher)
- Adu Achi Woman Cooperative in Nigeria
(Matthias Scharer, Stan Chu Ilo)

Mit allen genannten Projekten haben wir direkten Kontakt.



Unsere Finanzen:

Einnahmen 2014:	€ 19.504.-
davon: Daueraufträge	€ 6.280.-
Taufwasserspendsen	€ 4.773.-
Geburtstagsgeschenke eines 70jährigen Ottensheimers	€ 4.773.-

Ausgaben 2015: € 15.912.-

Einnahmen seit Dezember 1983:	€ 410.960.-
Ausgaben seit Dezember 1983:	€ 402.952

Konto: *Raiba Ottensheim:* IBAN AT47 3473 2000 0016 3378
BIC RZOOAT2L732

Spenden an die IGWelt sind steuerlich absetzbar.